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Banderazo para arranque de 
construcción de juzgados en Santiago 

José María Castañeda 

Se dio el banderazo de arranque de obra 
para la construcción de los juzgados 
cívicos los cuales estarán dentro de las 
instalaciones de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal, el alcalde Eduardo Lugo, 
acompañado de regidores y Funcionarios 
fueron quienes dieron el banderazo.

El monto de la obra es recurso 100 % 
municipal con un monto de $ 4,045,385.97 
pesos.
En la cual se construirán diferentes espacios, 
como recepción, sala, baños, oficinas del 
juez y administrativa, sala de juzgados, 
esclusa, patio, rehabilitación de celdas y 
escalera, la cual comprende 195 m² de 
construcción.

Continúa supervisión de la 
pista de hielo: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

Continúa  la supervisión por parte del alcalde 

Eduardo Lugo, en lo que corresponde a la 
instalación de la Pista de Hielo, para que todo 
esté listo este 07 de diciembre que es cuando 

se aperturará para todos los santiaguenses 
totalmente gratis y estará en la explanada de 
la alameda hasta el 07 de enero.

Beatriz Estrada encabeza feria 
“Por una Vida Libre de Volencia”

Convoca Poder 
Legislativo a 
participar en 
Parlamento 

Juvenil

 Festejó sus 5 
Años! Charlotte 

Casas Barba

Navarro Quintero, 
supervisa obras 

en Hospital 
de San Blas

Continúa 
supervisión de 

la pista de hielo: 
Eduardo Lugo

Medio Maratón 
Tepic con presencia 

de atletas 
internacionales

*Consulta las bases en 
https://congresonayarit.gob.
mx/
*El 8 de diciembre las y los 
diputados escucharán la 
voz de la juventud
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Un sistema de Salud que 
difícilmente será de primer mundo

Aprueba Comisión del Senado terna 
de AMLO para SCJN; va al pleno

Pues por más que se esfuerce el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) en decir que dejará 
un sistema de Salud mejor que el 
de Dinamarca, la actitud de varios 
trabajadores del Sector Salud se está 
encargando de echar abajo todo su 
esfuerzo. Bastantes son las quejas a 
diario de malos tratos de recepcionistas, 
encargados de las farmacias y hasta de 
algunos integrantes del equipo médico, 
sobre todo en las áreas de urgencias.
Y por más que diga AMLO que se 
pretende dejar un sistema de Salud 
de primer mundo, siguen constantes 
las quedas de falta de medicamentos 
a pesar de que tanto el mismo 
presidente de México, como el director 
general del IMSS digan y afirmen que 
los medicamentos ya no escasean 
como antes, la falta de los mismos 
o la negación de que los haya en las 
farmacias se siguen dando a diario; 
así como elevadores descompuestos 
y falta de vigilancia para los pacientes 
que llegan a las clínicas en la madrugada 
para alcanzar cita y que encuentran 
aún las puertas de clínicas y hospitales 
cerradas, por lo que muchos pacientes 
han sido víctimas de asaltantes 
amparados por la oscuridad reinante.
Muchas de estas personas que se 
encargan de la recepción de pacientes 
que acuden a consulta se comportan en 
forma prepotente, indolente y sin ningún 
miramiento sobre los padecimientos 
que tienen que pasar primeramente 
por el filtro de la recepción y, en 
algunas ocasiones hacen preguntas que 
solamente los médicos tendrían que 
hacer y, si los pacientes no responden 
a todos sus requerimientos, hacen 
esperar a los pacientes más tiempo 
del debido, así alguno o más pacientes 
presenten altos grados de temperatura 
corporal.
El pasado domingo reciente, una 
pareja, mujer y varón, se presentó en 
las instalaciones del nuevo hospital 
del ISSSTE en la zona de La Cantera, 
cercano a la laguna de Mora, llegaron al 
área de urgencias aproximadamente a 
las 17:00 horas, pues la señora se sentía 
mal de todo su organismo doliéndole 
pecho y espalda, sin mostrar síntomas 
de alta temperatura; pero sí mucho 
desgano, poca fuerza y dificultades 
para caminar, padecimientos que tanto 
la misma señora como su esposo le 
atribuían a un posible incipiente coma 
diabético, pues la señora padece esta 

enfermedad.
En la ventanilla de recepción en urgencias 
estaban atendiendo dos varones, el 
esposo de la enferma se acercó a uno 
de ellos para solicitar la atención de 
consulta, el recepcionista después de 
tomar los datos de la paciente, le indicó 
al esposo que tomaran asiento y que 
pronto serían llamados a un consultorio 
que tenía las letras “TRIAGE”.
Pero pasaba el tiempo y nada que eran 
llamados para consultar a la señora. A 
eso de las 19:00 horas, los varones de 
la ventanilla de recepción comenzaron 
a hacer movimientos de retirarse, se 
levantan de sus sillas y uno de ellos se 
dirige a los pacientes y sus acompañantes 
diciéndoles que terminaba su turno; 
pero que a las 20:00 (ocho de la noche) 
entraría el otro turno y entrarían 
también los médicos encargados para 
la consulta; sin embargo, hasta después 
de las 20:20 horas comenzaron a llamar 
a consulta, generando la sorpresa de 
algunos pacientes, pues uno de ellos 
se acercó a la ventanilla de recepción y 
preguntó a uno de los recién llegados, 
uno de lentes y con cara de pocos 
amigos, que qué estaba pasando, que 
él ya tenía desde las dos de la tarde y 
aún no lo llamaban y que se había dado 
cuenta de que a quien habían llamado 
apenas acababa de llegar.
El recepcionista de lentes, le dijo al 
paciente que ese no era su problema, 
que él había mandado los papeles de 
las citas para consulta a los consultorios 
que era decisión del médico en turno 
llamar a quien se le antojara. El paciente 
le dijo al recepcionista por qué no había 
mandado las solicitudes de acuerdo a 
como habían ido llegando los enfermos; 
pero el recepcionista con prepotencia le 
dijo al enfermo que él no tenía por qué 
decirle cómo debía trabajar; que él -el 
recepcionista- sabía lo que hacía.
El señor de la pareja que había llegado 
a eso de las 17:00 horas se acercó con 
el recepcionista de lentes y le dijo que 
el consultorio con las letras TRIAGE aún 
no había abierto y el individuo de lentes 
sin levantar la vista le dijo al señor que 
ese consultorio no trabajaba de noche, 
que posiblemente lo llamarían a otro, 
que se sentara y siguiera esperando a 
que lo llamaran. El señor se disgustó, lo 
que molestó al de lentes que le dijo que 
pusiera su queja y hasta llamó a los de 
seguridad quienes le dijeron al señor que 
ese recepcionista era un tal por cual.
Sea pues. Vale.

Ciudad de México.  Con el voto de 
Morena y sus aliados, la Comisión de 
Justicia del Senado, aprobó el dictamen 
en que se establece que las integrantes 
de la terna enviada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a esa 
cámara son idóneas, es decir que reúnen 
los requisitos para que de entre ellas se 
elija la nueva ministra de la Suprema 
Corte.
Después de seis horas y media de 
debates, en que la oposición cuestionó 
sobre todo a la actual consejera jurídica 
de la presidencia de la República, 
María Estela Ríos, por considerar que 
incumple con uno de los requisitos 
constitucionales, el dictamen se aprobó 
con 12 votos a favor, cinco en contra y 
una abstención y se turnará a la mesa 
directiva del Senado.
Desde el inicio de reunión, en que 
comparecieron las tres candidatas, el 
senador Germán Martínez, del Grupo 
Plural, insistió en que primero se 
debatiera la elegibilidad de la consejera 
jurídica que tiene el estatus de secretaria 
de Estado, e incluso cuando todo el turno 
a Ríos, el legislador advirtió que no le 
haría preguntas y se retiró de la reunión.
El panista Damián Zepeda y la Priista 
Claudia Anaya cuestionaron a la 
consejera y le recriminaron sobre su 
“subordinación laboral” al presidente 
de la República, lo que María Estela Ríos 
refutó. Dijo que cumple con la idoneidad, 
ya que no es secretaria de Estado y su 
trabajo es técnico.
“Soy afín al presidente de la República, 
porque he visto cómo el , y eso me 
congratula mucho, está haciendo 
cumplir con la Constitución en lo que 
hace a los derechos humanos, al derecho 
a la salud, al derecho a la educación”. 
Agregó que mantiene su independencia 
de criterio y “ tampoco viola el principio 
de independencia del poder judicial”.
Como consejera, sostuvo, el presidente 
López Obrador “jamás le ha dado 
consignas” y ella tampoco ha presionado 
a los ministros de la Suprema Corte, con 
los que ha acudido para expresar sus 
razones en torno a algunos recursos 
interpuestos en contra de leyes 
propuestas por el ejecutivo federal.
De cualquier forma, insistió, si el 

presidente de la república le diera una 
orden que no va de acuerdos a sus 
convicciones, no la aceptaría.
La priísta Claudia Anaya insistió en 
que la Ley Orgánica de la la Consejería 
Jurídica establece que tiene rango de 
Secretaría de Estado, por lo que Estela 
Ríos González debió de haber dejado el 
cargo un año antes.
La respuesta de la compareciente fue 
que “en la Constitución se distingue muy 
bien a los integrantes de las secretarías 
de Estado, que son los encargados de 
cumplir con políticas públicas y realizar 
actos de autoridad, mientras que la 
labor de la Consejería Jurídica es técnico 
jurídica.
“Por todo lo anterior, “profesionalmente 
soy idónea para ocupar el cargo de 
ministra de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación,”, si se toma en cuenta “mi 
honestidad, honradez, profesionalismo 
y honorabilidad, con la que me he 
comportado a lo largo de mi vida 
profesional”.
De ser electa, insistió, “me conduciré 
como ministra, como siempre lo he 
hecho, con apego al derecho, en busca 
de la justicia y con independencia de 
criterio”.
Hizo una amplia explicación de su 
trayectoria, primero como abogada 
laborista, como funcionaria y destacó 
que desde la Consejería Jurídica de la 
Presidencia logró que la Primera Sala 
de la la Suprema Corte de Justicia se 
desecharan las controversias que habían 
interpuesto los gobiernos de Coahuila y 
Chihuahua en contra de la elaboración, 
distribución y edición de los libros de 
texto gratuitos.
“Para nosotros, en lo particular, 
representó una victoria en el sentido 
de estar protegiendo el derecho a la 
educación de los niños y el interés 
superior de la niñez, y en eso nos 
sentimos comprometidos con la defensa 
de ese derecho”.
La presidenta de la Comisión de Justicia, 
Olga Sánchez Cordero, comentó al final 
de la larga reunión que el dictamen lo 
turnaría de inmediato a la mesa directiva 
del Senado a fin de que mañana quede 
en primera lectura y el miércoles se 
discuta en el pleno.

Impulso al deporte en Santiago: Eduardo Lugo 
José María Castañeda 

La escuela de atletismo, tuvo una destacada 
participación en el evento denominado 
“Reunión atlética de pista y saltos 2023”, 

donde los múltiples atletas se desarrollaron 
exitosamente en las pruebas de velocidad, 
medio fondo y saltos, quedando así en el 
primer lugar del medallero general.
Es un hecho el fomento e impulso al deporte 

de esta administración, encabezada por el 
alcalde Eduardo Lugo, siempre preocupado por 
el desarrollo de todos nuestros atletas en los 
diferentes deportes, como lo es en esta ocasión 
el atletismo.

Mujeres en el ring en Santiago
José María Castañeda 

El día de hoy la escuela municipal 
de boxeo en su rama femenil, 
participó con éxito en el evento 
“Mujeres en el Ring” por el día 
internacional de la eliminación 
de la violencia contra la mujer.
Participando así con dos de 
nuestras atletas, resultando 
ambas campeonas, quienes son: 

Stephanie Natalia Peña Becerra 
y Alexandra Ramírez Galván. 
El deporte de iniciación, así como 
de alto rendimiento ha sido una 
prioridad desde el inicio de esta 
administración, que preside 
el Alcalde prof. Eduardo Lugo, 
dando cada día más resultados 
en los múltiples deportes 
de las escuelas deportivas 
municipales.
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Acaponeta da inicio a campaña permanente 
de prevención y erradicación del abuso

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con el objetivo de erradicar la violencia y 
ofrecer un entorno libre y seguro para todos, 
el presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, dio inicio a 
una campaña permanente de prevención 
y erradicación del abuso en niñas, niños y 

adolescentes, por medio del Programa de 
Atención a Menores y Adolescentes en 
Riesgo (P.A.M.A.R). 
En el arranque coordinado con DIF del estado 
de Nayarit, oficiado en la escuela primaria 
Labor y Constancia, con el apoyo de la 
encargada de PAMAR de DIF Municipal, Lic. 
en Psicología Claire Gallo, se interaactuó en 

diferentes actividades 
primeramente separando 
a padres de familias de 
sus hijos, para después 
trabajar en conjunto en 
talleres recreativos que 
les orientaron a detectar 
las variantes del abuso y 

sus consecuencias.
Para este fin, el alcalde asistió acompañado 
de su equipo de trabajo, principalmente por 
su esposa y presidenta del DIF Acaponeta, 
Claudia Macedo Ruiz y del titular de 
Simuproinna Acaponeta, Habacuc Contreras, 
siendo las áreas enfocadas a proteger la 
integridad física y emocional de los menores, 
con el apoyo conjunto de las direcciones 
afines del gobierno municipal. 
Para Manuel Salcedo erradicar la violencia 
contra los menores de edad y brindarles una 
mejor calidad de vida ha sido siempre y será 
una tarea de suma importancia, por la que 
seguirá emprendiendo esfuerzos conjuntos 
para tal efecto.

Conmemora Acaponeta el 
Día Internacional contra 
la violencia de la mujer

• Con una ponencia para prevenir la violencia desde la 
primera infancia. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Para conmemorar este 25 de Noviembre: 
Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia Contra la Mujer, el Gobierno 
De Acaponeta a través de la dirección 
del Instituto de la Mujer Acaponetense 
(I.M.A.) convocaron a una ponencia afín.
Fue en la explanada de la Casa de la 
Cultura, donde la Lic. Psicóloga Yuliana 
Coronel Sandoval, tomó la palabra para 
exponer el tema Prevenir la violencia 
desde la primera infancia, ante la 
presencia de la Síndica María Elena 
Ornelas Domínguez y público presente. 
Ahí, destacó que cualquier tipo de 
violencia hacia niños o niñas constituye 
una preocupación que nos concierne 
a todos, ya que por su condición de 
dependencia, son altamente sensibles 
a cualquier influencia del medio, siendo 
por esto que desarrollar acciones 
pertinentes y oportunas enfocadas en la 
prevención, se convierten en un asunto 
prioritario no solo de las familias, sino 
también del municipio. 
La violencia no solo se refiere a 
hechos visibles a primera vista (como 
violencia física), sino también a 
acciones de intimidación, amenaza, 
acoso y sometimiento. Toda ves que 
las relaciones familiares son la primera 

red de vínculos afectivos y es esencial 
en los primeros años pues inciden en el 
proceso de desarrollo y aprendizaje de 
todos los integrantes. 
El evento fue dirigido por directora 
del IMujer Acaponetense, Gissel Areli 
Villegas Parra, quien indicó que esta 
fecha no podía pasar desapercibida, 
porque lo que se quiere es alzar la 
voz y tener libertad, resaltando que 
la administración municipal seguirá 
defendiendo los derechos de las mujeres 
y las niñas. 
“Sabemos que el Gobierno de Acaponeta 
a cargo del presidente Manuel Salcedo 
ya ha tomado acciones en contra 
de la violencia y nosotros estamos 
haciendo lo propio; contamos con 
atención psicológica y jurídica, además 
de implementar talleres constantes 
para las mujeres, que van desde 
brindarles orientación y apoyo continuo, 
como capacitaciones que les dejen 
conocimientos que a su vez se vean 
reflejados en el mejoramiento de su 
economía y la de sus hijos”, puntualizó. 
Presentes del gobierno municipal, 
estuvieron la Lic. Yajaira Bueno del 
INJUVE, C. Irasema Cadena de Atención 
Ciudadana, Prof. Fernando Flores de 
Bienestar y el Prof. Habacuc Contreras 
de Simuproinna.

Navarro Quintero, supervisa 
obras en Hospital de San Blas 

Se reúne Navarro Quintero con la secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudadana Federal
El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, se reunió 
con la secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana del 

Gobierno Federal, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, a fin de 
trabajar coordinadamente por la 
seguridad y tranquilidad de las y 

los nayaritas 
Al respecto, la funcionaria federal 
destacó: “Un gusto reunirnos con 
el gobernador de Nayarit, Miguel 

Ángel Navarro, para trabajar 
coordinadamente en beneficio 
de los habitantes de su estado y 
juntos construir la paz”.

En gira por el norte del estado, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, supervisó 
las obras en curso en el Hospital 
de San Blas, incorporado al 
sistema IMSS-Bienestar para 
brindar atención de calidad a este 
municipio; y del Hospital de Tuxpan 
y sus vialidades aledañas, que 
brinda el segundo nivel de cuidados 
médicos al norte del estado.

También recorrió las 
rehabilitaciones del preescolar 
“Laureles y Góngora” en San 
Vicente, Rosamorada, donde se 
están dignificando las instalaciones, 
y de la primaria “Lázaro Cárdenas” 
en la cabecera de Tuxpan, en la 
que se sustituye el domo antiguo 
y corroído por uno nuevo. ¡Con 
el esfuerzo de todas y todos, lo 
estamos haciendo posible!
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Nayarit también es estado modelo 
en el deporte: Navarro Quintero

El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, supervisó 
junto con la directora general de la 
Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte, Ana Gabriela Guevara, el 
avance en las obras del Estadio de 
Béisbol de Santa Teresita, en Tepic, 
el cual ha suscitado interés para 

alojar a equipos representativos 
de Nayarit en las ligas mayores de 
esta disciplina. Y gracias al apoyo del 
presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, y el esfuerzo 
propio de las y los nayaritas, Nayarit 
se sigue convirtiendo en un estado 
modelo también en deporte.

Capacita Corazón de Tu Gobierno 
a más de 5 mil mujeres nayaritas 

*Con cursos gratuitos y con validez oficial ante la SEP, se les otorgan herramientas para su 
profesionalización 

Santa María del Oro.- Más de 
5 mil mujeres nayaritas de los 
20 municipios de la entidad, 
han recibido durante este año 
capacitaciones gratuitas y del más 
alto nivel, gracias al Sistema DIF 
Nayarit —presidido por la doctora 
Beatriz Estrada Martínez—, a 
través de la Coordinación Casa de 
la Mujer.
La señora Mayra García Díaz, 
beneficiada del curso de 
Repostería de la comunidad de 
San José de Mojarras, municipio 
de Santa María del Oro, expresó 
su agradecimiento a la titular de 
la asistencia social en Nayarit por 

permitirles impulsar su desarrollo 
económico, social y productivo 
mediante la capacitación y llevar 
bienestar a sus familias a través de 
los cursos gratuitos, que cuentan 
con alto impacto social y validez 
curricular.
“Les damos las gracias por darnos 
la oportunidad de aprender, de 
tener nuevas capacidades y 
habilidades a la mujer campesina, 
para ser una mujer capaz de salir 
adelante en su hogar, aportar a la 
familia; estamos muy agradecidas 
por lo apoyos, por voltear a Santa 
María del Oro, porque no nada 
más San José de Mojarras se ve 

beneficiado con estos programas. 
Decirle que no nos deje, que nos 
siga apoyando porque tenemos 
ganas, hambre de aprender, que 
nos sigan apoyando con cursos 
porque eso es lo que hace a la 
persona, el conocimiento”, señaló. 
“Nunca es tarde para aprender, 
somos ambiciosas porque cada día 
queremos aprender más, que nos 
hace eso un bien para nuestros 
hijos, ser un ejemplo, ser capaces, 
de no quedarnos estancadas nada 
más en un lugar, aprender, salir 
adelante. Muchísimas gracias por 
ser una persona que voltea a ver a 
la mujer nayarita”, añadió la señora 

Mayra.
La doctora Beatriz Estrada 
Martínez ha enfatizado que a 
través de la Coordinación Casa de 
la Mujer, el Corazón de Tu Gobierno 
ofrece a más mujeres y hombres 
opciones de capacitaciones 
certificadas ante la Secretaría de 
Educación Pública, que les permitan 
superarse y seguir avanzando, por 
eso la institución continuará con la 
apertura de más Casas de la Mujer 
en las zonas que falten por cubrir 
y así, lograr que más nayaritas con 
ganas de tener éxito de manera 
personal y profesional, alcancen su 
meta.

Medio Maratón 
Tepic es de los 

mejores del país
 

Es igual o superior a los de 
Mazatlán o Puerto Vallarta, 
afirmó Guillermo González, 

secretario general de la 
Asociación de Atletismo del 

Estado de Nayarit.
 
Tepic.- “El Medio Maratón Tepic 21K, está 
colocado entre los mejores”, comentó 
el secretario general de la Asociación de 
Atletismo de Nayarit, Guillermo González 
Salas.
Dijo que esta segunda edición del Medio 
Maratón, trajo la participación de atletas 
con récords internacionales, deportistas 
nacionales ranqueados en competencias 
europeas, así como los primeros lugares del 
Maratón de Ciudad Juárez, así como de León, 
Guanajuato, entre otros.
Con la participación aproximada de más de 
600 corredores, el Gobierno de Geraldine 
Ponce con la segunda edición del Medio 
Maratón Tepic 21k 2023, se consolida como 
una de las ciudades de mayor importancia en 
el calendario anual de carreras en el país.
Al respecto, González Salas señaló que 
“este Maratón se ha colocado entre los 
mejores bastante rápido, sobre todo para 
ser su segunda edición, por la convocatoria, 
presencia de atletas de renombre, además 
de la premiación que es muy buena”, este 
último aspecto dijo es igual o superior a la del 
Maratón Internacional de Mazatlán, Puerto 
Vallarta y Tequila.
Este año Tepic, se destacó por la logística del 
evento y en el cuidado de los atletas, antes, 
durante y después de la carrera, es sin duda 
un plus que viene a sumar a que el próximo 
año vengan más competidores.

En cumplimiento en lo dispuesto en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como en los artículos 59, 60 fracción I, 73, 79, 80 y 82 
fracción I de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit y demás disposiciones aplicables, el H. XLII Ayuntamiento                    
Constitucional de Tepic, Nayarit; a través del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios de Bienes Muebles e Inmuebles del 
Municipio de Tepic; convoca a los interesados en participar en la Licitación Mediante Convocatoria Pública, que continuación se describe:

Para cubrir el costo del objeto de la licitación se cuenta con recursos de Fuente de Financiamiento 252 (fondo IV), proyecto 2101, unidad administrativa S10202; en la 
partida presupuestal 56501 “Aparatos e instrumentos de Comunicación y Telecomunicación”.

Las bases del procedimiento se encuentran disponibles para su consulta y venta en su caso, a partir del día 28 de noviembre de 2023 y hasta el día 18 de diciembre de 
2023, en el Departamento de Adquisiciones sitio en el segundo piso del edificio Mata, número 184, adyacente al Palacio Municipal en la esquina de las calles Mérida y 
Lerdo, colonia Centro, en la Ciudad de Tepic, Nayarit, en el horario de 09:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes.

La adquisición de las bases será requisito para participar en el procedimiento y cuyo costo deberá cubrirse en cajas de la Tesorería Municipal, en efectivo. El costo de las 
bases no será reembolsable.

Ninguna de las condiciones contenidas en las bases de la licitación, así como en las proposiciones presentadas por los licitantes, podrán ser negociadas. 

Los interesados en participar en el procedimiento licitatorio deberán cumplir con los requisitos siguientes:

1.- Cubrir el costo de las bases, conforme se indica en esta convocatoria.
2.- En la compra de bases, presentar carta bajo protesta de decir verdad en la que manifieste interés en participar en este procedimiento licitatorio.
3.- Entregar los sobres cerrados que contengan sus propuestas técnicas y económicas, así como la documentación legal, el día, hora y en el lugar indicado en las bases.

El lugar de celebración de los actos derivados de este proceso, serán en la sala de juntas de la Dirección de Administración sito en segundo piso del Edificio Mata, número 
184, adyacente al Palacio Municipal, esquina con las calles Mérida y Lerdo, Colonia Centro, en la ciudad de Tepic, Nayarit. 

Las especificaciones y características técnicas de los bienes objeto de la licitación, se encuentran detalladas en las bases del procedimiento.

La propuesta técnica y económica deberá presentarse en idioma español, en moneda nacional. 

No podrán participar las personas que se encuentren en los supuestos del artículo 77 y 138 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del 
Estado de Nayarit, así como las que tengan procesos administrativos y/o estén cumpliendo sentencias de inhabilitación por parte de las autoridades administrativas 
federales.

Para cubrir el pago de la adjudicación, las facturas deberán estar selladas de recibido de conformidad por el Titular del órgano usuario del H. XLII Ayuntamiento                  
Constitucional de Tepic, Nayarit, las facturas deberán elaborarse a nombre de: Municipio de Tepic, Nayarit, Palacio Municipal S/N, colonia Centro, Código Postal 63000, 
Tepic, Nayarit, RFC: MTN 850101 LJ1. Los pagos se llevarán a cabo en la Tesorería Municipal, de lunes a viernes de 09:00 a 13:00 horas.

Una vez hecha la evaluación de las proposiciones, el CONTRATO se adjudicará, al licitante cuya propuesta resulte solvente porque reúne, las condiciones legales, técnicas 
y económicas requeridas y garantice satisfactoriamente el cumplimiento de las obligaciones respectivas; el procedimiento utilizado para la evaluación de proposiciones 
es el criterio de evaluación binario, es decir que sólo se adjudicará el contrato a quien cumpla con los requisitos establecidos por “El Municipio” y oferte el precio más bajo; 
se tomará en cuenta los beneficios que ofrezcan adicionales o extras adjuntos a su propuesta económica.

Tepic, Nayarit; a 28 de Noviembre de 2023

ATENTAMENTE

LIC. OMAR FLORES CONTRERAS
Jefe del Departamento de Adquisiciones y Secretario Ejecutivo del Comité

de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación
de Servicios de Bienes Muebles e Inmuebles

del Municipio de Tepic.

H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Tepic, Nayarit
 Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y

 Contratación de Servicios, Bienes Muebles e Inmuebles del Municipio de Tepic, Nayarit
Convocatoria Pública Estatal No. 13/2023

PRESIDENCIA MUNICIPAL
     C. Puebla S/N, Zona Centro, Tepic, Nay; C.P. 63000      http://tepic.gob.mx/          (311) 265 2791
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Segunda Generación de Licenciatura en 
Informática del Instituto Tecnológico de Tepic

Texto y Fotos/ Adolfo Altamirano  

El pasado fin de semana egresados de la 2da. 
Generación de Licenciatura en Informática del 
Instituto Tecnológica de Tepic.  A 30 años de su 
egreso, (1989-1993) compañeros del Estado de 
Morelos, Jalisco, Tepic y municipios del 
mismo se dieron cita para compartir un 
rico desayuno en Restaurante FURTIVO. 
Cuatro horas de platica y recuerdos 
compartidos se hicieron pocas para 
compartir la añoranza vivida en los 
salones de clase, las experiencias de cada 
fin de semestre y todos las anécdotas 
con compañeros y con los maestros que 
dejaron huella a lo largo del camino.
La importancia para una Institución 
educativa como lo es el Instituto 
Tecnológico de Tepic, es conocer los 
alcances de esas semillas que sembró en 
la sociedad de Nayarit y de México. 
Hoy a 30 años de su egreso, esas semillas 
dieron frutos, los empresarios, Licenciado  
Jorge Enrique Lozano Águila, con 

reconocimientos por su labor social en el estado 
de Morelos, con sus Clínicas de Rehabilitación 
en el Estado; Licenciada Concepción Jiménez 
Ruesgas,  ACN, con la Administración de Bienes 
Muebles en Bahía de Banderas,    Mujeres 
Sindicalistas, como lo son la Lic. Ana Gabriela 

Carrillo Corrales, Secretaria General del STPJF, 
Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación, la Licenciada Erika Georgina Rosales 
Rosas, Secretaria General de la Sección 6 Nayarit 
del SINADTISSSTE, Sindicato de Trabajadores 
del ISSSTE y Secretaria de Comunicación 

Social del Comité Ejecutivo Nacional 
SNADTISSSTE.  El Director del Plantel 
Tuxpan del CECyTEN, Licenciado Juan 
Carlos Jiménez Cortes; compañeros de 
Gobierno del Estado, SEPEN, SIAPA Tepic, 
INEGI participando en la vida productiva 
de nuestro Estado.
Los grandes ausentes, compañeros de 
España, Estados Unidos, Jalisco, Sinaloa y 
de Tepic, se convocarán para la siguiente 
reunión 2024, fruto de recordar que estar 
unidos y cercanos, alimentará nuestro 
gran lazo de hermandad y podremos 
construir una comunidad que desarrolle 
importantes proyectos para generar una 
vida más productiva para nuestro país, 
“La verdadera hermandad no requiere de 
Lazos de Sangre”.

Conmemora Poder Legislativo Día 
Internacional Contra la Violencia de Género

*Dictan la conferencia: Prevención de la Violencia hacia la Mujer 
desde las Infancias

Tepic.- Con el propósito de priorizar la prevención 
en las primeras infancias, el Congreso de Nayarit 
en su Trigésima Tercera Legislatura, conmemoró 
el Día Internacional Contra la Violencia de Género 
con la conferencia: Prevención de la Violencia hacia 
la Mujer desde las Infancias, impartida por Gloria 
Alejandra Vega Guerrero.
En su mensaje, la presidenta del Poder Legislativo, 
diputada Nataly Tizcareño Lara comentó de la 
importancia de prevenir cualquier tipo de violencia, 
pero advirtió: “si se trata de prevenir debemos de 
iniciar desde los orígenes, bien se dice que el juez 
inicia desde casa, por ello el enfoque de hoy será 
detectar este mal social de nuestras infancias 
que es un grupo particularmente vulnerable, que 
necesita de nosotras”.
La diputada local, aseguró que en todo momento 
será aliada para garantizar el respeto de los 
derechos de las mujeres y niñas “hoy, mañana y 
siempre velaré porque no exista ningún obstáculo 
para que las mujeres alcancemos igualdad, la paz 
y el respeto de nuestros derechos, no sólo con 
palabras, sino con acciones que hagan la diferencia”, 

remarcó.
Al dictar la conferencia: Prevención de la Violencia 
hacia la Mujer desde las Infancias, Gloria Alejandra 
Vega Guerrero, explicó que la violencia desde la 
primera infancia sigue perpetrando en la edad 
adulta, ello debido a “una adopción en el modelo 
de violencia”, señaló que es importante buscar otro 
tipo de crianza a la que se recibió en el hogar, y 
de esa manera contribuir a que las niñas, niños y 
adolescentes vivan en un ambiente distinto.
A su vez, Vega Guerrero dio a conocer las 
consecuencias que tienen los menores cuando viven 
cualquier tipo de violencia en el hogar tales como: 
deserción escolar, el abuso de estupefacientes, 
depresión, suicidio, baja autoestima; entre otras.
Al hablar de estadísticas, Vega Guerrero puntualizó 
que “a partir del 2021 aproximadamente 45 mil 
mujeres y niñas perdieron la vida a manos de sus 
parejas y/o familiares, este dato es de la ONU, 
generado en el 2023; 14 de los 25 países con 
mayor número de feminicidios están en América 
Latina y el Caribe; 137 mujeres son asesinadas a 
diario en el mundo por un miembro de su familia”, 

argumentó.
En su oportunidad la encargada del Módulo Contra 
la Violencia de Género en el Congreso local, Edith 
Aguiar Monteón, señaló que en la actualidad se 
tienen diversas herramientas y leyes que hacen 
valer los derechos de mujeres para no ser víctimas 
de violencia.
En el marco de este evento las y los trabajadores 
presentes de este Poder Legislativo, pintaron su 
mano en color naranja manifestando su unión para 
contribuir a evitar la violencia desde los lugares 
donde se encuentren.

Convoca Poder Legislativo a participar en Parlamento Juvenil
*Consulta las bases en https://congresonayarit.gob.mx/

*El 8 de diciembre las y los diputados escucharán la voz de la juventud

Tepic.- Para promover los valores de la cultura 
cívica y democrática, fortalecer la participación 
ciudadana y celebrar la diversidad de 
pensamiento democrático, las y los diputados 
integrantes de la Trigésima Tercera Legislatura 
convocan a los jóvenes nayaritas a ser parte del 
Parlamento Juvenil 2023.
El Congreso de Nayarit aprobó la convocatoria 
para que se inicie con el proceso de registro de 
las y los jóvenes que tengan entre 18 y 29 años 
de edad.

Los requisitos para participar son: ser nayarita 
o contar con una residencia de al menos un 
año, presentar las propuestas, ser estudiante 
o egresado de cualquier preparatoria o 
universidad de la entidad, escrito de solicitud 
de registro, copia del acta de nacimiento, 
copia de credencial de elector, copia del título 
profesional, carta de pasante, certificado de 
estudios o constancia de estudios vigente.
Más de las cláusulas que se deben considerar 
por cada uno de los interesados, es no mantener 

relación laboral vigente 
con algún órgano 
legislativo o ser servidor 
público, presentar una 
propuesta legislativa 
o de política pública, 
además crear un 
video de la iniciativa a 
presentar.
Las personas 
interesadas deberán 
registrarse en línea 
del 27 de noviembre 
al 01 de diciembre a 
través del formulario 
de registro electrónico 
Registro Parlamento 
Juvenil 2023 que se 

encuentra en la página oficial de este Poder 
Legislativo https://congresonayarit.gob.mx/.
De los temas que podrán abordar las y los 
participantes son en materia de juventud y 
deporte, equidad de género, justicia, seguridad, 
salud, medio ambiente, participación ciudadana 
y democracia, derechos humanos, pueblos y 
comunidades indígenas.
En el proceso de participación se indica que se 
elegirán a los jóvenes que hayan presentado 
propuestas innovadoras en bien de las y los 
nayaritas; al concluir la calificación de las 
iniciativas, el día viernes 8 de diciembre se 
desarrollará el Parlamento Juvenil del Estado 
de Nayarit 2023 en las instalaciones de este 
Poder Legislativo.
El Parlamento, es un instrumento de 
participación, diálogo, deliberación, debate, 
capacitación, cabildeo y vinculación en el que las 
y los jóvenes pueden exponer sus inquietudes 
y necesidades, para después convertirlo en 
una iniciativa que permita mejorar la vida y 
el entorno de este importante sector de la 
sociedad.
Esta Trigésima Tercera Legislatura en 
coordinación y colaboración con el Instituto 
Nayarita de la Juventud desarrollará el 
Parlamento Juvenil del Estado de Nayarit 
2023.
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Beatriz Estrada encabeza feria 
“Por una Vida Libre de Volencia”

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, 
encabezó la feria “Por una Vida Libre 
de Violencia”, en la colonia 3 de Julio de 
Tepic, la cual tuvo el objetivo de visibilizar 
ante la población en general, los tipos 
y modalidades de las violencias que 
existen en contra de las mujeres y las 
infancias, para promover su prevención y 
erradicación. 
Dicho evento, fue organizado por 
el Instituto para la Mujer Nayarita 
(INMUNAY) y se llevó a cabo como parte de 
las actividades de los 16 días subsiguientes 
al 25 de noviembre: Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer. 
Durante la feria, diversas coordinaciones 
del Corazón de Tu Gobierno estuvieron 

dando a conocer los programas y 
servicios que DIF Nayarit ofrece de 
manera gratuita a las mujeres y niñas, 
como atención psicológica y cursos de 
capacitación, entre otros. 
Presentes durante la actividad, 
estuvieron la secretaria General de 
Gobierno, Rocío Esther González García, 
la secretaria de Movilidad en el Estado, 
Sistiel Karime Buhaya Lora, la directora 
estatal del INMUNAY, Margarita 
Morán Flores; la fiscal especializada 
en Asuntos de la Mujer, Claudia Lomelí 
Hernández, entre otras autoridades, así 
como familias de la zona.
En el Corazón de Tu Gobierno seguimos 
firmes en impulsar toda acción que 
ponga fin a la violencia contra niñas, 
mujeres y adolescentes.

Festejó sus 5 Años! Festejó sus 5 Años! 
Charlotte Casas BarbaCharlotte Casas Barba
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Festejó sus 5 Años! 
Charlotte Casas Barba

Texto y fotos/ Adolfo Altamirano  

Celebró sus 5 años de vida la pequeña 
Charlotte Casas Barba, a quien le fue 
organizado un hermoso festejo de su película 
favorita de Disney “La Bella y La Bestia”. 
Nuestra festejada lució caracterizada de la 
“Princesa Bella”, portando el vestido amarillo y 
su rosa mágica!.

Presentes sus orgullosos abuelos Lulu de Barba 
y Ubaldo Barba, quienes desearon lo mejor a 
su nieta, al igual que su mamá Marlinka Barba, 
quien estuvo al pendiente de Charlotte y todos 
sus invitados. 
El Show Sorpresa de La Bella y La Bestia 
se presentó en vivo, poniendo a chicos y a 
grandes en excelente ambiente.
¡Felicidades Charlotte!

Concluyó el Festival Cultural 
Amado Nervo 2023

*El Festival Cultural Amado Nervo continúa siendo un reflejo del 
honor y compromiso de ser nayaritas.

Ratifican servidores judiciales su 
compromiso contra la violencia hacia la mujer

Tepic, Nayarit.- Un exitoso cierre del Festival Cultural 
Amado Nervo 2023, fue lo que se vivió en el Teatro 
del Pueblo Alí Chumacero de Tepic, donde las y los 
asistentes se dieron cita para atestiguar la ejecución 
del Ballet Nuevo Nayarit con la estampa “Tejiendo 
la historia”, que desarrolló, en una coreografía a tres 
tiempos, los escenarios milenarios de nuestro estado, 
entre los que se encuentran leyendas y tradiciones 
que han forjado nuestra identidad.
A la par de la ceremonia de clausura encabezada por la 
directora general del Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes de Nayarit, Irma Gloria Pérez Pérez, también 
fueron entregadas las preseas del Premio Nacional de 
Poesía Amado Nervo, otorgado a Yaroslabi Bañuelos, 
por la obra “Voraz”; y la Medalla al Mérito Artístico 
de Nayarit 2023, al Dr. Arturo Ramírez, por su 
trayectoria en la investigación y ejecución musical. 
“Quiero comenzar esta ceremonia de clausura 
expresando mi más profundo agradecimiento al Dr. 

Miguel Ángel Navarro Quintero, cuyo inquebrantable 
compromiso con el arte y la cultura ha sido una 
inspiración y un motor para todas las actividades de 
este Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. Ha 
sido su visión de un estado orgulloso de su cultura y 
dispuesto a intercambiar saberes con todo el mundo 
la que ha hecho posible que contemos con todos los 
apoyos para la realización de este festival”, compartió 
la titular del CECAN.
Este evento, que reunió a la comunidad artística y 
al público en general, tuvo ocho días de duración y 
contó con la oferta de más de setenta actividades 
gratuitas, entre las que se encontraron conciertos al 
aire libre, inauguración de salas, puestas en escena, 
talleres y entrega de reconocimientos. 
El Festival Cultural Amado Nervo continúa siendo un 
reflejo del honor y compromiso de ser nayaritas. 
“Cada instante ha sido un tributo a nuestra historia, 
a la riqueza de nuestras raíces, y un tributo, 

también, a la férrea voluntad de un pueblo que 
está transformando su presente con miras hacia un 
futuro digno de su historia”, concluyó Irma Gloria 
Pérez Pérez.

Como parte de los 16 días de activismo 
para eliminar la violencia contra la mujer 
en el Poder Judicial, en el edificio del 
Tribunal Superior de Justicia decenas 
de servidoras y servidores judiciales 
plasmaron sus manos en señal de 
rechazo a la violencia contra la mujer 
y de compromiso con las respectivas 
acciones institucionales.
Por su parte, integrantes del Comité 
de Derechos Humanos e Igualdad 
Sustantiva del Tribunal Superior 
recorrieron la propia sede de la 
institución y los Juzgados Civiles de 
Tepic para difundir directamente el 
Protocolo para prevenir, atender y 
sancionar el hostigamiento sexual, 

acoso sexual, discriminación y violencia 
de género en el Poder Judicial de Nayarit.
Por la tarde-noche de este lunes, en 
el auditorio «Rey Nayar» de la sede 
judicial se proyectó el vídeo documental 
mexicano «Batallas íntimas», que 
muestra la experiencia de mujeres de 
diversas nacionalidades, víctimas de la 
violencia de sus parejas.
Previo a la proyección, la Presidenta 
del Tribunal Superior y el Consejo 
de la Judicatura, magistrada Aracely 
Avalos Lemus, reiteró el compromiso 
institucional de contribuir a la 
prevención y sanción de la violencia 
contra toda persona, especialmente de 
las mujeres.
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Beatriz Estrada encabeza feria 
“Por una Vida Libre de Volencia”

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, 
encabezó la feria “Por una Vida Libre 
de Violencia”, en la colonia 3 de Julio de 
Tepic, la cual tuvo el objetivo de visibilizar 
ante la población en general, los tipos 
y modalidades de las violencias que 
existen en contra de las mujeres y las 
infancias, para promover su prevención y 
erradicación. 
Dicho evento, fue organizado por 
el Instituto para la Mujer Nayarita 
(INMUNAY) y se llevó a cabo como parte de 
las actividades de los 16 días subsiguientes 
al 25 de noviembre: Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer. 
Durante la feria, diversas coordinaciones 
del Corazón de Tu Gobierno estuvieron 

dando a conocer los programas y 
servicios que DIF Nayarit ofrece de 
manera gratuita a las mujeres y niñas, 
como atención psicológica y cursos de 
capacitación, entre otros. 
Presentes durante la actividad, 
estuvieron la secretaria General de 
Gobierno, Rocío Esther González García, 
la secretaria de Movilidad en el Estado, 
Sistiel Karime Buhaya Lora, la directora 
estatal del INMUNAY, Margarita 
Morán Flores; la fiscal especializada 
en Asuntos de la Mujer, Claudia Lomelí 
Hernández, entre otras autoridades, así 
como familias de la zona.
En el Corazón de Tu Gobierno seguimos 
firmes en impulsar toda acción que 
ponga fin a la violencia contra niñas, 
mujeres y adolescentes.

Festejó sus 5 Años! Festejó sus 5 Años! 
Charlotte Casas BarbaCharlotte Casas Barba



10 5MUNICIPIOS LOCALMartes 28 de Noviembre de 2023Martes 28 de Noviembre de 2023 Martes 28 de Noviembre de 2023Martes 28 de Noviembre de 2023

Segunda Generación de Licenciatura en 
Informática del Instituto Tecnológico de Tepic

Texto y Fotos/ Adolfo Altamirano  

El pasado fin de semana egresados de la 2da. 
Generación de Licenciatura en Informática del 
Instituto Tecnológica de Tepic.  A 30 años de su 
egreso, (1989-1993) compañeros del Estado de 
Morelos, Jalisco, Tepic y municipios del 
mismo se dieron cita para compartir un 
rico desayuno en Restaurante FURTIVO. 
Cuatro horas de platica y recuerdos 
compartidos se hicieron pocas para 
compartir la añoranza vivida en los 
salones de clase, las experiencias de cada 
fin de semestre y todos las anécdotas 
con compañeros y con los maestros que 
dejaron huella a lo largo del camino.
La importancia para una Institución 
educativa como lo es el Instituto 
Tecnológico de Tepic, es conocer los 
alcances de esas semillas que sembró en 
la sociedad de Nayarit y de México. 
Hoy a 30 años de su egreso, esas semillas 
dieron frutos, los empresarios, Licenciado  
Jorge Enrique Lozano Águila, con 

reconocimientos por su labor social en el estado 
de Morelos, con sus Clínicas de Rehabilitación 
en el Estado; Licenciada Concepción Jiménez 
Ruesgas,  ACN, con la Administración de Bienes 
Muebles en Bahía de Banderas,    Mujeres 
Sindicalistas, como lo son la Lic. Ana Gabriela 

Carrillo Corrales, Secretaria General del STPJF, 
Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación, la Licenciada Erika Georgina Rosales 
Rosas, Secretaria General de la Sección 6 Nayarit 
del SINADTISSSTE, Sindicato de Trabajadores 
del ISSSTE y Secretaria de Comunicación 

Social del Comité Ejecutivo Nacional 
SNADTISSSTE.  El Director del Plantel 
Tuxpan del CECyTEN, Licenciado Juan 
Carlos Jiménez Cortes; compañeros de 
Gobierno del Estado, SEPEN, SIAPA Tepic, 
INEGI participando en la vida productiva 
de nuestro Estado.
Los grandes ausentes, compañeros de 
España, Estados Unidos, Jalisco, Sinaloa y 
de Tepic, se convocarán para la siguiente 
reunión 2024, fruto de recordar que estar 
unidos y cercanos, alimentará nuestro 
gran lazo de hermandad y podremos 
construir una comunidad que desarrolle 
importantes proyectos para generar una 
vida más productiva para nuestro país, 
“La verdadera hermandad no requiere de 
Lazos de Sangre”.

Conmemora Poder Legislativo Día 
Internacional Contra la Violencia de Género

*Dictan la conferencia: Prevención de la Violencia hacia la Mujer 
desde las Infancias

Tepic.- Con el propósito de priorizar la prevención 
en las primeras infancias, el Congreso de Nayarit 
en su Trigésima Tercera Legislatura, conmemoró 
el Día Internacional Contra la Violencia de Género 
con la conferencia: Prevención de la Violencia hacia 
la Mujer desde las Infancias, impartida por Gloria 
Alejandra Vega Guerrero.
En su mensaje, la presidenta del Poder Legislativo, 
diputada Nataly Tizcareño Lara comentó de la 
importancia de prevenir cualquier tipo de violencia, 
pero advirtió: “si se trata de prevenir debemos de 
iniciar desde los orígenes, bien se dice que el juez 
inicia desde casa, por ello el enfoque de hoy será 
detectar este mal social de nuestras infancias 
que es un grupo particularmente vulnerable, que 
necesita de nosotras”.
La diputada local, aseguró que en todo momento 
será aliada para garantizar el respeto de los 
derechos de las mujeres y niñas “hoy, mañana y 
siempre velaré porque no exista ningún obstáculo 
para que las mujeres alcancemos igualdad, la paz 
y el respeto de nuestros derechos, no sólo con 
palabras, sino con acciones que hagan la diferencia”, 

remarcó.
Al dictar la conferencia: Prevención de la Violencia 
hacia la Mujer desde las Infancias, Gloria Alejandra 
Vega Guerrero, explicó que la violencia desde la 
primera infancia sigue perpetrando en la edad 
adulta, ello debido a “una adopción en el modelo 
de violencia”, señaló que es importante buscar otro 
tipo de crianza a la que se recibió en el hogar, y 
de esa manera contribuir a que las niñas, niños y 
adolescentes vivan en un ambiente distinto.
A su vez, Vega Guerrero dio a conocer las 
consecuencias que tienen los menores cuando viven 
cualquier tipo de violencia en el hogar tales como: 
deserción escolar, el abuso de estupefacientes, 
depresión, suicidio, baja autoestima; entre otras.
Al hablar de estadísticas, Vega Guerrero puntualizó 
que “a partir del 2021 aproximadamente 45 mil 
mujeres y niñas perdieron la vida a manos de sus 
parejas y/o familiares, este dato es de la ONU, 
generado en el 2023; 14 de los 25 países con 
mayor número de feminicidios están en América 
Latina y el Caribe; 137 mujeres son asesinadas a 
diario en el mundo por un miembro de su familia”, 

argumentó.
En su oportunidad la encargada del Módulo Contra 
la Violencia de Género en el Congreso local, Edith 
Aguiar Monteón, señaló que en la actualidad se 
tienen diversas herramientas y leyes que hacen 
valer los derechos de mujeres para no ser víctimas 
de violencia.
En el marco de este evento las y los trabajadores 
presentes de este Poder Legislativo, pintaron su 
mano en color naranja manifestando su unión para 
contribuir a evitar la violencia desde los lugares 
donde se encuentren.

Convoca Poder Legislativo a participar en Parlamento Juvenil
*Consulta las bases en https://congresonayarit.gob.mx/

*El 8 de diciembre las y los diputados escucharán la voz de la juventud

Tepic.- Para promover los valores de la cultura 
cívica y democrática, fortalecer la participación 
ciudadana y celebrar la diversidad de 
pensamiento democrático, las y los diputados 
integrantes de la Trigésima Tercera Legislatura 
convocan a los jóvenes nayaritas a ser parte del 
Parlamento Juvenil 2023.
El Congreso de Nayarit aprobó la convocatoria 
para que se inicie con el proceso de registro de 
las y los jóvenes que tengan entre 18 y 29 años 
de edad.

Los requisitos para participar son: ser nayarita 
o contar con una residencia de al menos un 
año, presentar las propuestas, ser estudiante 
o egresado de cualquier preparatoria o 
universidad de la entidad, escrito de solicitud 
de registro, copia del acta de nacimiento, 
copia de credencial de elector, copia del título 
profesional, carta de pasante, certificado de 
estudios o constancia de estudios vigente.
Más de las cláusulas que se deben considerar 
por cada uno de los interesados, es no mantener 

relación laboral vigente 
con algún órgano 
legislativo o ser servidor 
público, presentar una 
propuesta legislativa 
o de política pública, 
además crear un 
video de la iniciativa a 
presentar.
Las personas 
interesadas deberán 
registrarse en línea 
del 27 de noviembre 
al 01 de diciembre a 
través del formulario 
de registro electrónico 
Registro Parlamento 
Juvenil 2023 que se 

encuentra en la página oficial de este Poder 
Legislativo https://congresonayarit.gob.mx/.
De los temas que podrán abordar las y los 
participantes son en materia de juventud y 
deporte, equidad de género, justicia, seguridad, 
salud, medio ambiente, participación ciudadana 
y democracia, derechos humanos, pueblos y 
comunidades indígenas.
En el proceso de participación se indica que se 
elegirán a los jóvenes que hayan presentado 
propuestas innovadoras en bien de las y los 
nayaritas; al concluir la calificación de las 
iniciativas, el día viernes 8 de diciembre se 
desarrollará el Parlamento Juvenil del Estado 
de Nayarit 2023 en las instalaciones de este 
Poder Legislativo.
El Parlamento, es un instrumento de 
participación, diálogo, deliberación, debate, 
capacitación, cabildeo y vinculación en el que las 
y los jóvenes pueden exponer sus inquietudes 
y necesidades, para después convertirlo en 
una iniciativa que permita mejorar la vida y 
el entorno de este importante sector de la 
sociedad.
Esta Trigésima Tercera Legislatura en 
coordinación y colaboración con el Instituto 
Nayarita de la Juventud desarrollará el 
Parlamento Juvenil del Estado de Nayarit 
2023.
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Nayarit también es estado modelo 
en el deporte: Navarro Quintero

El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, supervisó 
junto con la directora general de la 
Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte, Ana Gabriela Guevara, el 
avance en las obras del Estadio de 
Béisbol de Santa Teresita, en Tepic, 
el cual ha suscitado interés para 

alojar a equipos representativos 
de Nayarit en las ligas mayores de 
esta disciplina. Y gracias al apoyo del 
presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, y el esfuerzo 
propio de las y los nayaritas, Nayarit 
se sigue convirtiendo en un estado 
modelo también en deporte.

Capacita Corazón de Tu Gobierno 
a más de 5 mil mujeres nayaritas 

*Con cursos gratuitos y con validez oficial ante la SEP, se les otorgan herramientas para su 
profesionalización 

Santa María del Oro.- Más de 
5 mil mujeres nayaritas de los 
20 municipios de la entidad, 
han recibido durante este año 
capacitaciones gratuitas y del más 
alto nivel, gracias al Sistema DIF 
Nayarit —presidido por la doctora 
Beatriz Estrada Martínez—, a 
través de la Coordinación Casa de 
la Mujer.
La señora Mayra García Díaz, 
beneficiada del curso de 
Repostería de la comunidad de 
San José de Mojarras, municipio 
de Santa María del Oro, expresó 
su agradecimiento a la titular de 
la asistencia social en Nayarit por 

permitirles impulsar su desarrollo 
económico, social y productivo 
mediante la capacitación y llevar 
bienestar a sus familias a través de 
los cursos gratuitos, que cuentan 
con alto impacto social y validez 
curricular.
“Les damos las gracias por darnos 
la oportunidad de aprender, de 
tener nuevas capacidades y 
habilidades a la mujer campesina, 
para ser una mujer capaz de salir 
adelante en su hogar, aportar a la 
familia; estamos muy agradecidas 
por lo apoyos, por voltear a Santa 
María del Oro, porque no nada 
más San José de Mojarras se ve 

beneficiado con estos programas. 
Decirle que no nos deje, que nos 
siga apoyando porque tenemos 
ganas, hambre de aprender, que 
nos sigan apoyando con cursos 
porque eso es lo que hace a la 
persona, el conocimiento”, señaló. 
“Nunca es tarde para aprender, 
somos ambiciosas porque cada día 
queremos aprender más, que nos 
hace eso un bien para nuestros 
hijos, ser un ejemplo, ser capaces, 
de no quedarnos estancadas nada 
más en un lugar, aprender, salir 
adelante. Muchísimas gracias por 
ser una persona que voltea a ver a 
la mujer nayarita”, añadió la señora 

Mayra.
La doctora Beatriz Estrada 
Martínez ha enfatizado que a 
través de la Coordinación Casa de 
la Mujer, el Corazón de Tu Gobierno 
ofrece a más mujeres y hombres 
opciones de capacitaciones 
certificadas ante la Secretaría de 
Educación Pública, que les permitan 
superarse y seguir avanzando, por 
eso la institución continuará con la 
apertura de más Casas de la Mujer 
en las zonas que falten por cubrir 
y así, lograr que más nayaritas con 
ganas de tener éxito de manera 
personal y profesional, alcancen su 
meta.

Medio Maratón 
Tepic es de los 

mejores del país
 

Es igual o superior a los de 
Mazatlán o Puerto Vallarta, 
afirmó Guillermo González, 

secretario general de la 
Asociación de Atletismo del 

Estado de Nayarit.
 
Tepic.- “El Medio Maratón Tepic 21K, está 
colocado entre los mejores”, comentó 
el secretario general de la Asociación de 
Atletismo de Nayarit, Guillermo González 
Salas.
Dijo que esta segunda edición del Medio 
Maratón, trajo la participación de atletas 
con récords internacionales, deportistas 
nacionales ranqueados en competencias 
europeas, así como los primeros lugares del 
Maratón de Ciudad Juárez, así como de León, 
Guanajuato, entre otros.
Con la participación aproximada de más de 
600 corredores, el Gobierno de Geraldine 
Ponce con la segunda edición del Medio 
Maratón Tepic 21k 2023, se consolida como 
una de las ciudades de mayor importancia en 
el calendario anual de carreras en el país.
Al respecto, González Salas señaló que 
“este Maratón se ha colocado entre los 
mejores bastante rápido, sobre todo para 
ser su segunda edición, por la convocatoria, 
presencia de atletas de renombre, además 
de la premiación que es muy buena”, este 
último aspecto dijo es igual o superior a la del 
Maratón Internacional de Mazatlán, Puerto 
Vallarta y Tequila.
Este año Tepic, se destacó por la logística del 
evento y en el cuidado de los atletas, antes, 
durante y después de la carrera, es sin duda 
un plus que viene a sumar a que el próximo 
año vengan más competidores.

En cumplimiento en lo dispuesto en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como en los artículos 59, 60 fracción I, 73, 79, 80 y 82 
fracción I de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit y demás disposiciones aplicables, el H. XLII Ayuntamiento                    
Constitucional de Tepic, Nayarit; a través del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios de Bienes Muebles e Inmuebles del 
Municipio de Tepic; convoca a los interesados en participar en la Licitación Mediante Convocatoria Pública, que continuación se describe:

Para cubrir el costo del objeto de la licitación se cuenta con recursos de Fuente de Financiamiento 252 (fondo IV), proyecto 2101, unidad administrativa S10202; en la 
partida presupuestal 56501 “Aparatos e instrumentos de Comunicación y Telecomunicación”.

Las bases del procedimiento se encuentran disponibles para su consulta y venta en su caso, a partir del día 28 de noviembre de 2023 y hasta el día 18 de diciembre de 
2023, en el Departamento de Adquisiciones sitio en el segundo piso del edificio Mata, número 184, adyacente al Palacio Municipal en la esquina de las calles Mérida y 
Lerdo, colonia Centro, en la Ciudad de Tepic, Nayarit, en el horario de 09:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes.

La adquisición de las bases será requisito para participar en el procedimiento y cuyo costo deberá cubrirse en cajas de la Tesorería Municipal, en efectivo. El costo de las 
bases no será reembolsable.

Ninguna de las condiciones contenidas en las bases de la licitación, así como en las proposiciones presentadas por los licitantes, podrán ser negociadas. 

Los interesados en participar en el procedimiento licitatorio deberán cumplir con los requisitos siguientes:

1.- Cubrir el costo de las bases, conforme se indica en esta convocatoria.
2.- En la compra de bases, presentar carta bajo protesta de decir verdad en la que manifieste interés en participar en este procedimiento licitatorio.
3.- Entregar los sobres cerrados que contengan sus propuestas técnicas y económicas, así como la documentación legal, el día, hora y en el lugar indicado en las bases.

El lugar de celebración de los actos derivados de este proceso, serán en la sala de juntas de la Dirección de Administración sito en segundo piso del Edificio Mata, número 
184, adyacente al Palacio Municipal, esquina con las calles Mérida y Lerdo, Colonia Centro, en la ciudad de Tepic, Nayarit. 

Las especificaciones y características técnicas de los bienes objeto de la licitación, se encuentran detalladas en las bases del procedimiento.

La propuesta técnica y económica deberá presentarse en idioma español, en moneda nacional. 

No podrán participar las personas que se encuentren en los supuestos del artículo 77 y 138 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del 
Estado de Nayarit, así como las que tengan procesos administrativos y/o estén cumpliendo sentencias de inhabilitación por parte de las autoridades administrativas 
federales.

Para cubrir el pago de la adjudicación, las facturas deberán estar selladas de recibido de conformidad por el Titular del órgano usuario del H. XLII Ayuntamiento                  
Constitucional de Tepic, Nayarit, las facturas deberán elaborarse a nombre de: Municipio de Tepic, Nayarit, Palacio Municipal S/N, colonia Centro, Código Postal 63000, 
Tepic, Nayarit, RFC: MTN 850101 LJ1. Los pagos se llevarán a cabo en la Tesorería Municipal, de lunes a viernes de 09:00 a 13:00 horas.

Una vez hecha la evaluación de las proposiciones, el CONTRATO se adjudicará, al licitante cuya propuesta resulte solvente porque reúne, las condiciones legales, técnicas 
y económicas requeridas y garantice satisfactoriamente el cumplimiento de las obligaciones respectivas; el procedimiento utilizado para la evaluación de proposiciones 
es el criterio de evaluación binario, es decir que sólo se adjudicará el contrato a quien cumpla con los requisitos establecidos por “El Municipio” y oferte el precio más bajo; 
se tomará en cuenta los beneficios que ofrezcan adicionales o extras adjuntos a su propuesta económica.

Tepic, Nayarit; a 28 de Noviembre de 2023

ATENTAMENTE

LIC. OMAR FLORES CONTRERAS
Jefe del Departamento de Adquisiciones y Secretario Ejecutivo del Comité

de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación
de Servicios de Bienes Muebles e Inmuebles

del Municipio de Tepic.

H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Tepic, Nayarit
 Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y

 Contratación de Servicios, Bienes Muebles e Inmuebles del Municipio de Tepic, Nayarit
Convocatoria Pública Estatal No. 13/2023

PRESIDENCIA MUNICIPAL
     C. Puebla S/N, Zona Centro, Tepic, Nay; C.P. 63000      http://tepic.gob.mx/          (311) 265 2791
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Acaponeta da inicio a campaña permanente 
de prevención y erradicación del abuso

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con el objetivo de erradicar la violencia y 
ofrecer un entorno libre y seguro para todos, 
el presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Manuel Ramón Salcedo Osuna, dio inicio a 
una campaña permanente de prevención 
y erradicación del abuso en niñas, niños y 

adolescentes, por medio del Programa de 
Atención a Menores y Adolescentes en 
Riesgo (P.A.M.A.R). 
En el arranque coordinado con DIF del estado 
de Nayarit, oficiado en la escuela primaria 
Labor y Constancia, con el apoyo de la 
encargada de PAMAR de DIF Municipal, Lic. 
en Psicología Claire Gallo, se interaactuó en 

diferentes actividades 
primeramente separando 
a padres de familias de 
sus hijos, para después 
trabajar en conjunto en 
talleres recreativos que 
les orientaron a detectar 
las variantes del abuso y 

sus consecuencias.
Para este fin, el alcalde asistió acompañado 
de su equipo de trabajo, principalmente por 
su esposa y presidenta del DIF Acaponeta, 
Claudia Macedo Ruiz y del titular de 
Simuproinna Acaponeta, Habacuc Contreras, 
siendo las áreas enfocadas a proteger la 
integridad física y emocional de los menores, 
con el apoyo conjunto de las direcciones 
afines del gobierno municipal. 
Para Manuel Salcedo erradicar la violencia 
contra los menores de edad y brindarles una 
mejor calidad de vida ha sido siempre y será 
una tarea de suma importancia, por la que 
seguirá emprendiendo esfuerzos conjuntos 
para tal efecto.

Conmemora Acaponeta el 
Día Internacional contra 
la violencia de la mujer

• Con una ponencia para prevenir la violencia desde la 
primera infancia. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Para conmemorar este 25 de Noviembre: 
Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia Contra la Mujer, el Gobierno 
De Acaponeta a través de la dirección 
del Instituto de la Mujer Acaponetense 
(I.M.A.) convocaron a una ponencia afín.
Fue en la explanada de la Casa de la 
Cultura, donde la Lic. Psicóloga Yuliana 
Coronel Sandoval, tomó la palabra para 
exponer el tema Prevenir la violencia 
desde la primera infancia, ante la 
presencia de la Síndica María Elena 
Ornelas Domínguez y público presente. 
Ahí, destacó que cualquier tipo de 
violencia hacia niños o niñas constituye 
una preocupación que nos concierne 
a todos, ya que por su condición de 
dependencia, son altamente sensibles 
a cualquier influencia del medio, siendo 
por esto que desarrollar acciones 
pertinentes y oportunas enfocadas en la 
prevención, se convierten en un asunto 
prioritario no solo de las familias, sino 
también del municipio. 
La violencia no solo se refiere a 
hechos visibles a primera vista (como 
violencia física), sino también a 
acciones de intimidación, amenaza, 
acoso y sometimiento. Toda ves que 
las relaciones familiares son la primera 

red de vínculos afectivos y es esencial 
en los primeros años pues inciden en el 
proceso de desarrollo y aprendizaje de 
todos los integrantes. 
El evento fue dirigido por directora 
del IMujer Acaponetense, Gissel Areli 
Villegas Parra, quien indicó que esta 
fecha no podía pasar desapercibida, 
porque lo que se quiere es alzar la 
voz y tener libertad, resaltando que 
la administración municipal seguirá 
defendiendo los derechos de las mujeres 
y las niñas. 
“Sabemos que el Gobierno de Acaponeta 
a cargo del presidente Manuel Salcedo 
ya ha tomado acciones en contra 
de la violencia y nosotros estamos 
haciendo lo propio; contamos con 
atención psicológica y jurídica, además 
de implementar talleres constantes 
para las mujeres, que van desde 
brindarles orientación y apoyo continuo, 
como capacitaciones que les dejen 
conocimientos que a su vez se vean 
reflejados en el mejoramiento de su 
economía y la de sus hijos”, puntualizó. 
Presentes del gobierno municipal, 
estuvieron la Lic. Yajaira Bueno del 
INJUVE, C. Irasema Cadena de Atención 
Ciudadana, Prof. Fernando Flores de 
Bienestar y el Prof. Habacuc Contreras 
de Simuproinna.

Navarro Quintero, supervisa 
obras en Hospital de San Blas 

Se reúne Navarro Quintero con la secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudadana Federal
El gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, se reunió 
con la secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana del 

Gobierno Federal, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, a fin de 
trabajar coordinadamente por la 
seguridad y tranquilidad de las y 

los nayaritas 
Al respecto, la funcionaria federal 
destacó: “Un gusto reunirnos con 
el gobernador de Nayarit, Miguel 

Ángel Navarro, para trabajar 
coordinadamente en beneficio 
de los habitantes de su estado y 
juntos construir la paz”.

En gira por el norte del estado, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, supervisó 
las obras en curso en el Hospital 
de San Blas, incorporado al 
sistema IMSS-Bienestar para 
brindar atención de calidad a este 
municipio; y del Hospital de Tuxpan 
y sus vialidades aledañas, que 
brinda el segundo nivel de cuidados 
médicos al norte del estado.

También recorrió las 
rehabilitaciones del preescolar 
“Laureles y Góngora” en San 
Vicente, Rosamorada, donde se 
están dignificando las instalaciones, 
y de la primaria “Lázaro Cárdenas” 
en la cabecera de Tuxpan, en la 
que se sustituye el domo antiguo 
y corroído por uno nuevo. ¡Con 
el esfuerzo de todas y todos, lo 
estamos haciendo posible!
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Un sistema de Salud que 
difícilmente será de primer mundo

Aprueba Comisión del Senado terna 
de AMLO para SCJN; va al pleno

Pues por más que se esfuerce el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) en decir que dejará 
un sistema de Salud mejor que el 
de Dinamarca, la actitud de varios 
trabajadores del Sector Salud se está 
encargando de echar abajo todo su 
esfuerzo. Bastantes son las quejas a 
diario de malos tratos de recepcionistas, 
encargados de las farmacias y hasta de 
algunos integrantes del equipo médico, 
sobre todo en las áreas de urgencias.
Y por más que diga AMLO que se 
pretende dejar un sistema de Salud 
de primer mundo, siguen constantes 
las quedas de falta de medicamentos 
a pesar de que tanto el mismo 
presidente de México, como el director 
general del IMSS digan y afirmen que 
los medicamentos ya no escasean 
como antes, la falta de los mismos 
o la negación de que los haya en las 
farmacias se siguen dando a diario; 
así como elevadores descompuestos 
y falta de vigilancia para los pacientes 
que llegan a las clínicas en la madrugada 
para alcanzar cita y que encuentran 
aún las puertas de clínicas y hospitales 
cerradas, por lo que muchos pacientes 
han sido víctimas de asaltantes 
amparados por la oscuridad reinante.
Muchas de estas personas que se 
encargan de la recepción de pacientes 
que acuden a consulta se comportan en 
forma prepotente, indolente y sin ningún 
miramiento sobre los padecimientos 
que tienen que pasar primeramente 
por el filtro de la recepción y, en 
algunas ocasiones hacen preguntas que 
solamente los médicos tendrían que 
hacer y, si los pacientes no responden 
a todos sus requerimientos, hacen 
esperar a los pacientes más tiempo 
del debido, así alguno o más pacientes 
presenten altos grados de temperatura 
corporal.
El pasado domingo reciente, una 
pareja, mujer y varón, se presentó en 
las instalaciones del nuevo hospital 
del ISSSTE en la zona de La Cantera, 
cercano a la laguna de Mora, llegaron al 
área de urgencias aproximadamente a 
las 17:00 horas, pues la señora se sentía 
mal de todo su organismo doliéndole 
pecho y espalda, sin mostrar síntomas 
de alta temperatura; pero sí mucho 
desgano, poca fuerza y dificultades 
para caminar, padecimientos que tanto 
la misma señora como su esposo le 
atribuían a un posible incipiente coma 
diabético, pues la señora padece esta 

enfermedad.
En la ventanilla de recepción en urgencias 
estaban atendiendo dos varones, el 
esposo de la enferma se acercó a uno 
de ellos para solicitar la atención de 
consulta, el recepcionista después de 
tomar los datos de la paciente, le indicó 
al esposo que tomaran asiento y que 
pronto serían llamados a un consultorio 
que tenía las letras “TRIAGE”.
Pero pasaba el tiempo y nada que eran 
llamados para consultar a la señora. A 
eso de las 19:00 horas, los varones de 
la ventanilla de recepción comenzaron 
a hacer movimientos de retirarse, se 
levantan de sus sillas y uno de ellos se 
dirige a los pacientes y sus acompañantes 
diciéndoles que terminaba su turno; 
pero que a las 20:00 (ocho de la noche) 
entraría el otro turno y entrarían 
también los médicos encargados para 
la consulta; sin embargo, hasta después 
de las 20:20 horas comenzaron a llamar 
a consulta, generando la sorpresa de 
algunos pacientes, pues uno de ellos 
se acercó a la ventanilla de recepción y 
preguntó a uno de los recién llegados, 
uno de lentes y con cara de pocos 
amigos, que qué estaba pasando, que 
él ya tenía desde las dos de la tarde y 
aún no lo llamaban y que se había dado 
cuenta de que a quien habían llamado 
apenas acababa de llegar.
El recepcionista de lentes, le dijo al 
paciente que ese no era su problema, 
que él había mandado los papeles de 
las citas para consulta a los consultorios 
que era decisión del médico en turno 
llamar a quien se le antojara. El paciente 
le dijo al recepcionista por qué no había 
mandado las solicitudes de acuerdo a 
como habían ido llegando los enfermos; 
pero el recepcionista con prepotencia le 
dijo al enfermo que él no tenía por qué 
decirle cómo debía trabajar; que él -el 
recepcionista- sabía lo que hacía.
El señor de la pareja que había llegado 
a eso de las 17:00 horas se acercó con 
el recepcionista de lentes y le dijo que 
el consultorio con las letras TRIAGE aún 
no había abierto y el individuo de lentes 
sin levantar la vista le dijo al señor que 
ese consultorio no trabajaba de noche, 
que posiblemente lo llamarían a otro, 
que se sentara y siguiera esperando a 
que lo llamaran. El señor se disgustó, lo 
que molestó al de lentes que le dijo que 
pusiera su queja y hasta llamó a los de 
seguridad quienes le dijeron al señor que 
ese recepcionista era un tal por cual.
Sea pues. Vale.

Ciudad de México.  Con el voto de 
Morena y sus aliados, la Comisión de 
Justicia del Senado, aprobó el dictamen 
en que se establece que las integrantes 
de la terna enviada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a esa 
cámara son idóneas, es decir que reúnen 
los requisitos para que de entre ellas se 
elija la nueva ministra de la Suprema 
Corte.
Después de seis horas y media de 
debates, en que la oposición cuestionó 
sobre todo a la actual consejera jurídica 
de la presidencia de la República, 
María Estela Ríos, por considerar que 
incumple con uno de los requisitos 
constitucionales, el dictamen se aprobó 
con 12 votos a favor, cinco en contra y 
una abstención y se turnará a la mesa 
directiva del Senado.
Desde el inicio de reunión, en que 
comparecieron las tres candidatas, el 
senador Germán Martínez, del Grupo 
Plural, insistió en que primero se 
debatiera la elegibilidad de la consejera 
jurídica que tiene el estatus de secretaria 
de Estado, e incluso cuando todo el turno 
a Ríos, el legislador advirtió que no le 
haría preguntas y se retiró de la reunión.
El panista Damián Zepeda y la Priista 
Claudia Anaya cuestionaron a la 
consejera y le recriminaron sobre su 
“subordinación laboral” al presidente 
de la República, lo que María Estela Ríos 
refutó. Dijo que cumple con la idoneidad, 
ya que no es secretaria de Estado y su 
trabajo es técnico.
“Soy afín al presidente de la República, 
porque he visto cómo el , y eso me 
congratula mucho, está haciendo 
cumplir con la Constitución en lo que 
hace a los derechos humanos, al derecho 
a la salud, al derecho a la educación”. 
Agregó que mantiene su independencia 
de criterio y “ tampoco viola el principio 
de independencia del poder judicial”.
Como consejera, sostuvo, el presidente 
López Obrador “jamás le ha dado 
consignas” y ella tampoco ha presionado 
a los ministros de la Suprema Corte, con 
los que ha acudido para expresar sus 
razones en torno a algunos recursos 
interpuestos en contra de leyes 
propuestas por el ejecutivo federal.
De cualquier forma, insistió, si el 

presidente de la república le diera una 
orden que no va de acuerdos a sus 
convicciones, no la aceptaría.
La priísta Claudia Anaya insistió en 
que la Ley Orgánica de la la Consejería 
Jurídica establece que tiene rango de 
Secretaría de Estado, por lo que Estela 
Ríos González debió de haber dejado el 
cargo un año antes.
La respuesta de la compareciente fue 
que “en la Constitución se distingue muy 
bien a los integrantes de las secretarías 
de Estado, que son los encargados de 
cumplir con políticas públicas y realizar 
actos de autoridad, mientras que la 
labor de la Consejería Jurídica es técnico 
jurídica.
“Por todo lo anterior, “profesionalmente 
soy idónea para ocupar el cargo de 
ministra de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación,”, si se toma en cuenta “mi 
honestidad, honradez, profesionalismo 
y honorabilidad, con la que me he 
comportado a lo largo de mi vida 
profesional”.
De ser electa, insistió, “me conduciré 
como ministra, como siempre lo he 
hecho, con apego al derecho, en busca 
de la justicia y con independencia de 
criterio”.
Hizo una amplia explicación de su 
trayectoria, primero como abogada 
laborista, como funcionaria y destacó 
que desde la Consejería Jurídica de la 
Presidencia logró que la Primera Sala 
de la la Suprema Corte de Justicia se 
desecharan las controversias que habían 
interpuesto los gobiernos de Coahuila y 
Chihuahua en contra de la elaboración, 
distribución y edición de los libros de 
texto gratuitos.
“Para nosotros, en lo particular, 
representó una victoria en el sentido 
de estar protegiendo el derecho a la 
educación de los niños y el interés 
superior de la niñez, y en eso nos 
sentimos comprometidos con la defensa 
de ese derecho”.
La presidenta de la Comisión de Justicia, 
Olga Sánchez Cordero, comentó al final 
de la larga reunión que el dictamen lo 
turnaría de inmediato a la mesa directiva 
del Senado a fin de que mañana quede 
en primera lectura y el miércoles se 
discuta en el pleno.

Impulso al deporte en Santiago: Eduardo Lugo 
José María Castañeda 

La escuela de atletismo, tuvo una destacada 
participación en el evento denominado 
“Reunión atlética de pista y saltos 2023”, 

donde los múltiples atletas se desarrollaron 
exitosamente en las pruebas de velocidad, 
medio fondo y saltos, quedando así en el 
primer lugar del medallero general.
Es un hecho el fomento e impulso al deporte 

de esta administración, encabezada por el 
alcalde Eduardo Lugo, siempre preocupado por 
el desarrollo de todos nuestros atletas en los 
diferentes deportes, como lo es en esta ocasión 
el atletismo.

Mujeres en el ring en Santiago
José María Castañeda 

El día de hoy la escuela municipal 
de boxeo en su rama femenil, 
participó con éxito en el evento 
“Mujeres en el Ring” por el día 
internacional de la eliminación 
de la violencia contra la mujer.
Participando así con dos de 
nuestras atletas, resultando 
ambas campeonas, quienes son: 

Stephanie Natalia Peña Becerra 
y Alexandra Ramírez Galván. 
El deporte de iniciación, así como 
de alto rendimiento ha sido una 
prioridad desde el inicio de esta 
administración, que preside 
el Alcalde prof. Eduardo Lugo, 
dando cada día más resultados 
en los múltiples deportes 
de las escuelas deportivas 
municipales.
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Banderazo para arranque de 
construcción de juzgados en Santiago 

José María Castañeda 

Se dio el banderazo de arranque de obra 
para la construcción de los juzgados 
cívicos los cuales estarán dentro de las 
instalaciones de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal, el alcalde Eduardo Lugo, 
acompañado de regidores y Funcionarios 
fueron quienes dieron el banderazo.

El monto de la obra es recurso 100 % 
municipal con un monto de $ 4,045,385.97 
pesos.
En la cual se construirán diferentes espacios, 
como recepción, sala, baños, oficinas del 
juez y administrativa, sala de juzgados, 
esclusa, patio, rehabilitación de celdas y 
escalera, la cual comprende 195 m² de 
construcción.

Continúa supervisión de la 
pista de hielo: Eduardo Lugo 

José María Castañeda 

Continúa  la supervisión por parte del alcalde 

Eduardo Lugo, en lo que corresponde a la 
instalación de la Pista de Hielo, para que todo 
esté listo este 07 de diciembre que es cuando 

se aperturará para todos los santiaguenses 
totalmente gratis y estará en la explanada de 
la alameda hasta el 07 de enero.

Beatriz Estrada encabeza feria 
“Por una Vida Libre de Volencia”

Convoca Poder 
Legislativo a 
participar en 
Parlamento 

Juvenil

 Festejó sus 5 
Años! Charlotte 

Casas Barba

Navarro Quintero, 
supervisa obras 

en Hospital 
de San Blas

Continúa 
supervisión de 

la pista de hielo: 
Eduardo Lugo

Medio Maratón 
Tepic con presencia 

de atletas 
internacionales

*Consulta las bases en 
https://congresonayarit.gob.
mx/
*El 8 de diciembre las y los 
diputados escucharán la 
voz de la juventud
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